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Будущее начинается с прошлого 

 

Пермская городская дума отметила своё 230-летие.  

Мало кто из пермяков знает, что до революции 1917 года пермские 

депутаты в течение 52 лет заседали в доме Смышляева, где сейчас 

располагается Центральная городская библиотека им. А. С. Пушкина. 

Именно поэтому торжественная часть заседания депутатов Пермской 

городской думы состоялась 24 октября в «Пушкинке». 
Утром этого же дня в Перми, на пересечении улиц Сибирской и 

Петропавловской, была создана атмосфера XIX века с участием студентов 

Пермского института культуры и творческих коллективов города. На 

перекрёстке разгуливали горожане в костюмах той эпохи, выступали 

скоморохи, а торговцы угощали чаем и баранками. 

Позже на картуше здания библиотеки открыли герб города Перми. Его 

изготовили из стеклопластика, барельефное изображение покрыли краской, 

которая не подвергается влиянию атмосферных осадков и ультрафиолета. Герб 

находился на картуше дома Смышляева долгие годы, в минувшем столетии был 

утрачен и вот теперь вернулся на своё историческое место. 

Юрий Уткин, председатель Пермской городской думы: 

— Дом Смышляева имеет глубокое историческое значение, связанное с 

развитием местного самоуправления в Перми. В нём 52 года заседали наши 

коллеги — депутаты Пермской городской думы той поры. Здесь принимались 

решения, в результате которых наш город креп, развивался и становился краше. 

Немного истории 

Первую общую городскую думу Перми избрали 8 июля 1787 года. В неё 

вошли семь человек из состава чиновников, купцов и ремесленников. Такой 

состав отражал реальную структуру городского общества XVIII века. Открытие 



общей думы состоялось 18 октября, ко дню создания Пермского 

наместничества. 

К 1793 году в документах закрепилось привычное всем нам название — 

Пермская городская дума. Первым её председателем стал Василий Лапин. 

Пермякам он запомнился как борец за увеличение городского бюджета и 

благотворитель, а также как инициатор строительства в городе каменного 

гостиного двора. 

Дума занималась в основном городским хозяйством, или, как сейчас бы 

сказали, «вопросами благоустройства и создания комфортной городской 

среды». Так, например, в 1876 году депутаты решали вопросы наружного 

освещения города, рассматривали вопрос о строительстве водопровода. Также 

важными делами были распространение начального образования и организация 

здравоохранения. Пермские думцы приняли активное участие в создании и 

открытии в 1916 году Пермского университета. 

Годом рождения современной городской думы считается 1994-й. Сегодня 

дума участвует в разработке важнейших муниципальных документов Перми, 

устава города, генерального плана, стратегии развития и бюджетной политики. 

Как и 200 лет назад, главными направлениями в работе депутатского корпуса 

являются стабильная работа городской инфраструктуры и повышение качества 

жизни пермяков. 

День сегодняшний 

Торжественное заседание современной Пермской городской думы 

состоялось в историческом здании библиотеки им. Пушкина. Помимо 

депутатского корпуса в нём приняли участие почётные граждане Пермского 

края и Перми, губернатор Пермского края Максим Решетников, председатель 

краевого Законодательного собрания Валерий Сухих, депутат Госдумы Игорь 

Сапко, глава города Дмитрий Самойлов. 

Максим Решетников, губернатор Пермского края: 

— За более чем два века городские депутаты заложили прочную основу 

для сильного города: развивали социальную сферу, дорожную и коммунальную 

инфраструктуру, благоустраивали парки и улицы. Усиливали роль Перми в 

масштабах всей страны. Во все времена на городских депутатах лежала особая 

ответственность: они инициировали решения, которые определяли развитие 

города на десятилетия и даже на столетия. Желаю, чтобы тот принцип 

ответственности перед будущим, которым руководствовалась городская дума 

все эти годы, присутствовал в вашей каждодневной работе. 

Глава Перми Дмитрий Самойлов пожелал депутатам сил и мудрости, 

хорошего настроения, новых побед во благо пермяков. 

На торжественном заседании прозвучали не только поздравления. 

Первый губернатор Пермской области Геннадий Игумнов предложил 

действующему главе региона утвердить песню «Мой Пермский край» в 

качестве официального гимна Прикамья, Максим Решетников эту идею 

поддержал. 



Праздничное мероприятие завершилось символическим голосованием 

депутатов с помощью белых и чёрных шаров, как это делали их 

предшественники несколько столетий назад. 
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